
最欣赏的篮球运动员是“字母哥”
Q： 弗格森爵士在纪录片中谈到

了温格与那支不败阿森纳， 他说那是

英格兰足球的最高标准， 高于他取得

的一切成就， 当年你们是怎么做到赛

季不败的？

A：那支球队的成员全都是领袖，
全都痛恨失败。我们也会输球，也会被
痛击，但我们每天都在挑战彼此，如果
你当时去我们更衣室，哪怕是赢球后，
也会看到我们在争吵，然后你会说‘抱
歉啊伙计们，祝你们下周好运’，我们
则会告诉你‘说啥呢，我们赢了’。你疑
惑不解，接着问‘那你们为什么要吵’。
还能为什么？当然是因为赢得还不够
完美了！

Q：如果你来掌舵，你该如何让现

在这支阿森纳重新成为一支冠军球

队？

A：这个问题可难倒我了，因为
我现在并不是俱乐部的一员，我并

不知道究竟发生了什么，我并不是
在回避这个问题，我确实不知道现
在俱乐部里都发生了啥，我不喜欢
胡乱猜测，我需要知道事实。但作
为一位阿森纳球迷，我肯定是希望
球队能够好起来的，不能满足于一
点点的进步，我们必须先回到欧冠
联赛，这样才有机会去冲击联赛冠
军。

Q：你最欣赏的篮球运动员是谁，

不限NBA。

A：“字母哥”！至于勒布朗那个家
伙，我们就还是别提了吧，因为我都
不知道自己还能说什么，我的意思是
他的能力、他的成就以及他的精神力
量都是如此不可思议，简直荒谬，怎
么可能有他这样的人？现在他的伤病
确实有些多，但看看他都取得了哪些
成就吧！他能够适应一切，他就是条
变色龙，让你不由自主地就掏出手机

发帖赞他。此外我一直都很喜欢库
里，该怎么说呢，他心里头就有股酷
劲。

Q：非常有趣的一件事是，你曾提

到过艾弗森对你产生过巨大影响，而

现在NBA的巨星们，比如说“字母哥”

和恩比德， 则一直将你对他们的影响

放在心里。

A：我知道，是这样的，有时候换
个角度看，事情就不一样了。我追星的
时候将自己视为孩子，当时的感觉就
像是哇，那是乔丹！哇，那是艾弗森！但
其实艾弗森没比我大多少，只不过每
次我见到他，都觉得自己还是个10岁
出头的孩子。
后来我有次遇到了“字母哥”，他

对我说：“哇，是你，我做梦都想成为
你！”我当时都蒙了，简直就是一脸问
号，所以我对他说：“是吗，我也真希望
自己能像你一样。”

A
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梅西过去把大家嘴巴养刁了
亨利《GQ》专访谈梅球王大巴黎处境———

2014年12月16日，亨利结束了自己的传奇足球生涯，改而以别的身份参与到足球这一运动中，在过去的七年
时间里，他曾在比利时国家队担任助理教练，然后又作为主教练执教了摩纳哥以及职业大联盟球队蒙特利尔，现
在再次回归比利时国家队助教一职，同时还是哥伦比亚广播公司的欧冠联赛解说员———很显然，亨利非常享受
现在的生活。

Q： 你觉得本赛季巴黎圣日耳曼

开局表现如何？他们得到了梅西，但梅

西却踢出了职业生涯15年来的最差开

局。

A：看起来确实有些古怪，一方面
他们在法甲遥遥领先，在欧冠踢得也
不算差。但在另一方面，球迷们希望巴
黎圣日耳曼能够踢得更漂亮，而不是
像现在这样经常磕磕碰碰，不够华丽。
但不管怎么说，巴黎圣日耳曼总是能
赢，而就如你我知道的那样，只要你能
一直赢下去，你就是对的。
至于梅西，直到现在我都觉得魔

幻，我之前从没想过他居然会来踢法

甲！我从没想过他居然会离开巴萨。他
现在的情况就像是有人每天都吃鱼子
酱，偶尔一天没吃上，他们就开始抱怨
了，不吃鱼子酱还能活？但其实每天都
吃鱼子酱才是不正常的。
另外，就是好球员肯定会被国家

队征召，而他们在俱乐部本来就是三
天就要踢一场比赛，这意味着你压根
没时间去训练，而要让新加盟的球员
适应新的战术理念和新的队友可没那
么容易，尤其是当这支球队大牌云集
的时候。

Q： 所以这就是为什么尽管巴黎

圣日耳曼一直在赢， 人们却仍觉得梅

西表现不佳？

A： 当自己离开你从小就生活的
地方，你从没想过自己会离开的地方，
肯定会百感交集的，你必须花时间去
适应新生活、新联赛和新球队，慢慢消
化这些变化。梅西离开巴萨时哭了，他
可不是在假哭，即便是梅西也需要时
间去适应，他也是人啊。

我当年离开阿森纳时也一样，当
我来到巴萨，感觉恍若隔世，因为我之
前从未想过自己会离开阿森纳，并加
盟巴萨。巴萨是一家超级豪门，巴塞罗
那是一座伟大的城市，但我仍花了不
少时间去适应。

Q：你是一位传奇巨星，不少人甚

至说你是英超有史以来最好的球员，

现在踢球的这些球员里， 你觉得谁最

像你？

A：这个问题该怎么说呢，我也不
是谦虚，关键在于我们不能这么比，因
为每位球员都有他独有的风格，所处
的时代不一样，经历的比赛自然就不
一样，球风和剖析比赛的方式也都不
一样……
不过确实有这么位球员，所有人

都说我们很像，或许是因为我们都来
自巴黎市郊，都成长于摩纳哥青训吧，
是的，那就是姆巴佩，我们的相似之处
的确很多，所以人们总是拿他和我比。
其实我并不喜欢这种比较，这和

我经历了什么没关系，我只是认为每
位球员都有自己的特点，姆巴佩就是
姆巴佩那一款的。不过话说回来，我确

实爱死他了，他踢球的方式太狂野了，
虽说他是他，我是我，但如果你拿把刀
架在我脖子上让我一定要说个最像我
的人，那我只能说是姆巴佩。

Q：你最爱他哪一点？

A：当然是用脑踢球这一点，他不
仅球踢得聪明，从他说话就能看出来
他的头脑有多冷静，很清楚自己要干
什么该干什么。在我看来，他的球商可
不是一般的高，很多人只看到他跑得
快，过人如麻。但记住了，踢球时你脚
下还有个球，你高速冲刺的时候还得
确保自己能够做出正确判断，所以你
的脑瓜子必须灵光，否则和摩托车有
什么区别？
在我看来，姆巴佩最大的优势是

聪明，但很少有人注意到这一点，不仅
是踢球，他能够处理好生活中的一切：
接受采访、社交媒体……

以前教练教我做人
现在球员教我做人

Q：你为什么会成为一位解说员？

A：因为我热爱这项运动，当你正
式挂靴，肯定会怀念在场上的那些日
子，我7岁就开始踢球了，今年已经44
岁，我只想参与到这项运动中，无论以
何种形式，当教练也好，当解说员也
好，只要能够帮到别人就行。有时候走
在大街上，我都会向那些希望了解足
球的人提供帮助，让越来越多的人了
解足球，对我来说这件事本身就意义
非凡。

Q：你曾执教摩纳哥和蒙特利尔，

现在则是比利时国家队助理教练，你

还会独立执教吗？

A：那是肯定的，我无比期待那一
天的到来。但首先我自己必须做好准
备，此外还必须找到一个正确的团
队，一个了解你理解你的团队。时代

不同了，就像我和一些朋友说的那
样，我是在“别XX，滚上场”的时代长
大的，那个时代球员是不能质疑教练
的，我被灌输的理念是如果你没得到
机会，那原因只有一个，那就是你踢
得太烂了。
所以我们必须去了解这一代的年

轻人，必须了解他们的行事方式，你可
以花点时间想通这件事，但你必须想
通。我以前接受过老式足球的教育，现
在则在接受年轻人的再教育。当然了，
仅限于足球而已，音乐品位和穿着打
扮我是不会跟着他们走的，我依旧很
潮，不是吗？

Q：是的。

A：但有些时候他们的行为确实
是……打个比方吧，如果教练让我
练40码冲刺，我会跑到60码再减

速，而不是40码，但现在的年轻人
跑到35码就开始减速了……我心里
忍不住想，你们管这个叫做冲刺
跑？

但你必须了解他们，你必须了解
他们是在社交媒体的庇护下成长起来
的，你必须了解他们肯定会质疑你，你
必须了解如果他们有什么事情不懂，
他们会自己去网上搜答案……

Q： 你认为萨拉赫是目前的足坛

第一人吗？

A：哇噢，萨拉赫，现在的萨拉赫
确实可怕，但他的状态也就是在最近
三个到四个月里起来的，所以他能否
成为足坛第一人，取决于他能不能将
状态保持下去，不过在我看来他能做
到。

现在我最欣赏萨拉赫的一点是他
乐于分享球了，关键是分球的时间要
比以往早，他现在知道自己必须帮助
队友踢得更好了，以前我最爱他的得
分能力，现在他知道该怎么分享球了，
这感觉就像你看他踢球，以为他要进
球了，结果突然发现他改变了风格，又
掌握了新的技能。
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姆巴佩球商情商都很高


